

Más de medio millón de escolares recibieron ya formación emprendedora de Valnalón

Los proyectos educativos impulsados por la entidad langreana han sido implantados por toda España, a excepción de Ceuta y Melilla

Langreo, Miguel Á. GUTIÉRREZ
Las ciudades de Ceuta y Melilla son los dos únicos enclaves de España a los que, por el momento, Valnalón no ha exportado su modelo de cultura emprendedora. En las 17 comunidades autónomas del territorio nacional se han ido implantando, en mayor o menor medida, los programas impulsados desde el organismo regional para estimular las capacidades de emprendimiento de los más jóvenes a través de toda la cadena educativa. Además, según los últimos datos actualizados que maneja Valnalón, los proyectos educativos promovidos desde la entidad han formado entre 1994 (año de su puesta en marcha) y 2017 a más de medio millón de estudiantes (539.343 en total) en España y el resto del mundo, ya que algunos de esos programas están implantados también en Europa, Latinoamérica, Asia y África.

Una de las instituciones a las que asesora Valnalón es la Diputación de Pontevedra, que ayer organizó un mercado de cooperativas escolares (similar a los que estos días se organizan en Asturias), que contó con la participación de 450 escolares. También asistieron el alcalde de Vigo, Abel Caballero; la presidenta de la Diputación, Carmela Silva; y la gerente de Valnalón, Marta Pérez, que estuvo acompañada por técnicos de la entidad, dependiente del Principado.

“Los mercados de cooperativas son un poco la guinda de un trabajo que se hace a lo largo de todo el año y en el que tenemos mucho que agradecer mucho la complicidad de los colegios y de los profesores que convierten estos programas en proyectos de

centro”, explicó ayer Pérez, que añadió: “A través de gobiernos autonómicos, diputaciones provinciales, ayuntamientos u otro tipo de entidades ya hemos llevado nuestros programas a todas las comunidades autónomas del país. Sólo nos faltan las ciudades de Ceuta y Melilla, donde es más complicado porque no tienen las competencias educativas transferidas. A pesar de todo vamos a seguir trabajando para llegar hasta allí también”, expresó la máxima responsable de la ciudad tecnológica langreana.

“Debemos agradecer la complicidad de los profesores”, destacó la gerente de la entidad

Las cooperativas de Primaria se centran más en la elaboración artesanal de productos para su venta posterior, mientras que las de Secundaria intercambian productos con estudiantes de otras comunidades autónomas y países. En el caso del mercado de Vigo algunos estudiantes gallegos vendían ayer productos asturianos como paté de cabracho y oricios, embutidos y marañuelas, entre otros. Los alumnos no dudaron en ponerse la montera picona y colocar el emblema de “Asturias, paraíso natural” en su puesto para acompañar las ventas y captar clientes.

Una parte de los beneficios se destinan a planes escolares y viajes de fin de curso pero otra es para organizaciones no gubernamentales y proyectos solidarios.



Estudiantes gallegos ataviados con montera picona, ayer, en el mercado celebrado en Vigo.



El mercadillo organizado en Mieres en la jornada de ayer. | J. R. SILVEIRA

Los ocho mercados de cooperativas reúnen este año en Asturias a más de 3.100 alumnos

Mieres / Langreo, M. Á. G.

Los mercados de cooperativas escolares organizados cada año por Valnalón llegarán este año a 3.103 alumnos de todas las etapas educativas, 99 más que el año pasado. Participan, en total, 151 cooperativas (3 más), un centenar de centros y 166 profesores. Ayer le tocó el turno a Mieres, pero también se están promoviendo mercados a lo largo de todo este mes en Tineo, Llanes, El Entrego, Gijón, Avilés, Luarca y Oviedo.

Marta Pérez, gerente de Valnalón, resaltó la implicación de las familias y los objetivos que se consiguen con estos programas. “No sólo se fomenta el emprendimiento económico, sino el social, las habilidades para comunicarse, para ser autónomo...”. También resaltó la responsable de la entidad langreana los valores de altruismo que se transmiten a los estudiantes participantes en la experiencia, que derivan parte de los beneficios obtenido a proyectos solidarios.

Club LA NUEVA ESPAÑA
en las **Cuencas**

Coordinan:
Ricardo Vázquez Montoto (Caudal)
Tfno. 609 464 763
Sílvia Martínez López (Nalón)
Tfno. 617 420 891

Viernes, 24 de mayo

19.30 horas - Centro de Artes Escénicas “Carlos Álvarez Novoa”. **LA FELGUERA**

PRESENTACIÓN DEL LIBRO
En el borde del aire

Interviene: Agustín Alonso Biscayar, autor.

Organiza: Centro de Artes Escénicas “Carlos Álvarez Novoa”.

Colabora: Club LA NUEVA ESPAÑA-Cuenca del Nalón.

En el borde del aire

Agustín Alonso Biscayar



20.00 horas - Casa de La Buelga. **CIAÑO**

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

El otoño de la casa de los sauces

Intervienen: Fulgencio Argüelles, autor; Enedina Suárez, bibliotecaria, y Xulio Arbesú, escritor.

Organiza: Asociación “Cauce del Nalón”.

Colaboran: Ayuntamiento de Langreo y Club LA NUEVA ESPAÑA-Cuenca del Nalón.

